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探基層 聽民意
司局長落區送祝福
陳茂波去劏房包餃子

陳帆受鞭策致力紓房困
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聶德權幫老友記裝扶手

運輸及房屋局局長陳帆昨日先後探訪兩個深水埗劏
房家庭，以及一位住在長沙灣邨公屋的80多歲獨居長者。
他說，落區與市民溝通是了解民情的重要一環，與劏房家
庭就居住和日常生活交流，感受到大家對公屋的期待，亦高
興聽到政府新推出的現金津貼對紓緩劏房家庭的財政壓力有

幫助。
陳帆又說，每次探訪後的感受都鞭策着當局，必須竭力增

加公營房屋供應，亦透過過渡性房屋、現金津貼、劏房租務管
制等措施，以及其他相關的社會援助及服務，為劏房家庭提供
適切支援。

公務員事務局局長聶德權近日到訪觀塘翠屏邨，探訪兩位
年逾80歲的長者，與他們閒話家常， 「談家居環境、談起居生
活」 。其間，聶德權更變身 「維修工」 ，為獨居長者加裝扶
手。

聶德權說，十八區當中，觀塘區長者人口比例高，不少更
是獨居。 「老友記」 見大家造訪探望，又有義工及師傅幫忙裝

扶手，非常雀躍。他呼籲大家，包括公務員團隊，多探訪
及多關心長者，為社區、為長者獻出關懷。徐英偉派福袋分享喜悅

民政事務局局長徐英偉昨日家訪荃灣多
個劏房戶。他說，劏房有不少基層市民同長
者、新來港以及單親家庭居住，甚至一家四
口住在不足一百平方呎的單位，希望透過家
訪，了解劏房住戶的生活需要、疫情下遇到

的難題，並向他們介紹政府相關福利計劃，
並透過送贈福袋，為他們送上關懷同溫暖。

徐英偉預告之後會繼續落區視察，並指
適逢國慶，希望將關愛帶到社區，與市民分
享喜悅，同時藉着落區可以更了解市民的

諗法、香港各種民生問題， 「咁
喺制定政策時就會更加貼地
啦！」

財經事務及庫務局局長許正宇昨日先後到訪華富邨、順利
邨及安泰邨，並為探訪市民準備了福袋，內有抗疫口罩、長壽

麵、米、花生油及餅乾。
許正宇說，親身與市民交流互動，除了分享大家的生活點滴，

也是一個很好的機會多聽意見，讓政策和工作更貼民心、更合民意。
他又說，探訪的住戶不少是在當區居住多年的 「老街坊」 ，與鄰舍建
立了密切關係，不時互助幫忙。香港是一個充滿人情味的社會，團結

共享是我們的核心價值和精神。在國家的支持下，隨着選舉制度完善，
有信心與大家一同建設好香港，讓每位香港市民都分享到美好成果。
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最有氣氛的國慶節

龍眠山

過節的背後其實是一種身份認
同。過春節，代表認同中華傳統文
化；過國慶節，代表認同國家。今年
國慶節堪稱是近年來最熱鬧、最有節
日氣氛的國慶節，折射出來的是港人
對國家的認同感在逐步提升。

從飄揚在港九新界各區街頭、屋
苑的紅色旗海，到金紫荊廣場升旗禮
的中式步操；從彩船花車巡遊、歌舞
晚會等形式多樣的國慶活動，到市民
穿紅衣、戴紅口罩……到處都是喜氣
洋洋。昨日香港還舉行國慶賽馬活
動，不少市民表示平生頭一次來到馬
場感受節日氛圍。

值得一提的是，香港街頭的國旗
多由市民自發懸掛。有一位市民表
示，香港是中國的香港，他希望國慶
節香港如內地城市一樣到處是紅旗飄
飄，有了親自掛國旗的念頭，作為獻
給國家生日的一份禮物。他的想法得
到不少人支持，大家組成義工隊，就
如何合法地掛國旗尋求區議員幫助，
並向政府提出申請。得到有關部門批

准後，前晚深夜義工隊開始掛旗，一
直工作到昨日凌晨六點。於是乎，原
來光禿禿的燈柱上，才有了一面面鮮
艷的紅旗迎風飄揚。

這位市民還說，小時候看到別人
在升國旗、唱國歌時眼淚盈眶，不明
白為什麼，但長大後經歷了很多，尤
其是經過前年黑暴後，對國家、國
旗、國歌有了更深刻的感受，如今自
己看升旗禮及聽國歌時，一樣會感動
得淚流滿面。過去，他不敢公開說自
己愛國家，怕說出來會被人嘲笑甚至
被辱罵，如今終於可以堂堂正正地大
聲喊出來：我是中國人，我愛國家！

今年國慶節的確與以往不同，因
為這是落實香港國安法、完善香港選
舉制度後的第一個國慶節。愈來愈多
市民認同自己中國人的身份，認同國
家是香港最堅定的靠山，中央接連不
斷推出惠港利民措施，是要讓每一位
香港人都生活得更好。最有氣氛的國
慶節，映照出一個更美
好的香港！

許正宇：
有信心讓港人分享美好成果

財政司司長陳茂波
趁國慶日探訪住在劏房
和公屋的家庭。在其中
一戶劏房家庭，陳茂波
與該戶人家一起包餃
子，更親自下廚烚餃
子，並與眾人分享。

陳茂波事後在社交
媒體發文稱，探訪劏房
和公屋家庭，談了很多
生活日常，也講到生活
上遇到的困難和住屋帶
來的壓力。他說，土地
房屋是香港社會面對最
尖銳的矛盾點，也是特
區政府必須全力解決的
頭等大事，因為人民才
是一切發展的中心，更
表明 「無懼困難，全力
以赴！」
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多位司局長在國慶日落區探訪基
層市民，為市民送上節日祝福，並了
解市民所需，期望能讓政策和工作
更貼民心、更合民意。財政司司長
陳茂波指出，土地房屋是特區政府
必須全力解決的頭等大事，表明無
懼困難，全力以赴。

運輸及房屋局局長陳帆表示，會加
大力度增加房屋供應。公務員事務局局長
聶德權呼籲大家為社區、為長者獻出關
懷。民政事務局局長徐英偉、財經事務及
庫務局局長許正宇則為市民送上福袋，期
望將關愛帶到社區，與市民分享
喜悅。

大公報記者 鄭文迪

▲陳茂波與其中一戶劏房家庭一起包
餃子，更親自下廚烚餃子，並與眾人
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更密切聯繫群眾 更主動服務市民
——中聯辦落區聆聽 同心同行活動系列評論之一

國慶節前夕，中聯辦主任駱惠寧
再次深入基層，傳遞中央對香港基層
民生的關心關注，並聆聽意見建議，
在香港引起高度關注和廣泛好評。一
系列活動反映出中聯辦不僅重視各界
代表性人士意見，更重視直接聽取基
層市民呼聲。這對香港各界極具啟示
意義。唯有更密切聯繫社會各界，更
主動服務香港市民，才能更有效推動
解決香港深層次矛盾和問題。

自從香港國安法頒布實施、選舉
制度得到完善之後，香港進入由亂及
治、由治及興的新發展時代。但政治
上的障礙得到掃除，並不意味着所有
問題都能得到解決。事實上，香港仍
然面臨諸多嚴峻的民生發展問題，從
住屋、醫療、養老到貧富差距擴大、
年輕人發展路徑狹窄等等。問題不能
無限期拖下去，須盡快得到解決。

中央高度重視香港經濟民生，近
期針對不同行業出台了21項惠民政

策，對推動香港發展起到了非常重要
的作用。但要徹底解決深層次矛盾和
問題，仍需多措並舉、付出更大的努
力。最重要的一點在於，各界必須建
立 「以人民為中心」 的發展理念，認
真思考好 「發展為了誰」 的問題。

駱惠寧主任到訪的多個地區中，
有漁民及數碼港創業青年這樣積極正
面的例子，更有面臨各種各樣困難的
基層民眾。從深水埗社區會堂內排隊
等候看病的長者，到人均居住面積不
到2平米的旺角 「籠屋」 住戶。不親身
接觸這些市民，也就難以真正掌握基
層的情況。駱主任感慨道，親眼見到
這麼擠迫的居住條件，心情十分沉
重。他並指出： 「香港同胞的煩心
事，始終牽動着中央的心。」 中聯辦
堅決支持特區政府依法施政，為民謀
利，推動香港保持長期繁榮穩定。

長期以來，中聯辦一直忠實履行
中央賦予的職責和任務，廣泛接觸社

會各界，工作成績有目共睹。近期一
系列落區活動，進一步體現了中聯辦
工作思路和作風的重大轉變：深入香
港基層，融入香港社會，走好群眾路
線。親身走進 「籠屋」 察看，與基層
長者、患者、創業者交談，面對面、
心連心，這些做法很接地氣，引起社
會廣泛反響，說明 「中聯辦不僅重視
社會各界代表性人士意見，更重視直
接聽取基層市民呼聲」 。

「只有廣大市民的生活好了，幸
福感強了，香港才算發展得好！」 為
了推動解決香港各項問題，中聯辦作
出了不懈的努力。中聯辦未來一周還
將繼續深入基層社區，更密切聯繫香
港社會各界、更主動服務香港市民。
可以預見，隨着這類活動的常態化、
制度化，在特區政府以及香港各界的
共同努力下，在中聯辦的支持與推動
下，困擾香港多年的深層次矛盾與困
難一定能夠逐步得到解決。


